

# Fontaines Pétrifiantes de Saint Nectaire

## Nouveautés dans le circuit des Fontaines Pétrifiantes de Saint-Nectaire : une immersion souterraine au cœur d'un patrimoine unique

Dans la continuité des travaux d'agrandissement engagés en 2021, un nouvel espace a été aménagé pour valoriser l'accès à la grotte, étape incontournable du circuit de visite. La partie souterraine permet au public de suivre le parcours de l'eau, depuis son point de captage jusqu'aux célèbres échelles de pétrification.

Avec les nouveaux aménagements, le visiteur découvre **comment près de 250 mètres de galeries souterraines ont été creusées au XIXe siècle** par Jean Serre et Michel Papon, figures pionnières de l'entreprise artisanale. Les anciens outils de percement intriguent et le travail réalisé impressionne. La scénographie met en valeur l'aspect technique des ouvrages de génie civil créés (barrages et puits creusés directement dans le granite) afin de canaliser les sources thermominérales et les exploiter dans la création d'objets décoratifs en calcaire.



Avant d'aller au plus près du captage des sources, une présentation pédagogique de l'histoire géologique de la région attend le visiteur. À travers une vidéo 3D et des échantillons de roches, il découvre **l'origine des sources minérales de Saint-Nectaire et le processus par lequel les eaux d'infiltration ressortent chaudes et chargées en minéraux**. Les nouveaux contenus pensés pour tous les publics, valorisent l'importance des propriétés exceptionnelles de l'eau, liées au **territoire auvergnat** et à son riche **passé géologique**.

Ce nouvel aménagement enrichit **un parcours déjà varié**, mêlant exploration souterraine des grottes, visite des ateliers de fabrication et immersion dans l'histoire de l'entreprise. Les nouveautés promettent aux visiteurs **une plongée captivante au cœur d'un patrimoine naturel et artisanal exceptionnel**, à découvrir en famille ou entre amis toute l'année.

**i** *Une visite guidée, à destination des professionnels du tourisme, est organisée le jeudi 20 mars à 14h pour présenter les nouveaux aménagements. Nous serions ravis de compter sur votre présence !  
Inscription : <https://shorturl.at/HrdqJ>*



Coût de l'opération : 100 000€ - Participation Région : 50 000€